



FOTOS: LUIS CONTRERAS

ASÍ SE VEN LAS CALLES CÉNTRICAS DE ANCUUD TRAS EL FIN DEL CONTRATO DE PARQUÍMETROS.

EL FEBRERO DEL 2023 PARTIÓ LA CONCESIÓN LA EMPRESA CHILE PARKING EN ANCUUD.

Esperan resultado de licitación tras fin de contrato de cobro de estacionamientos

El 14 de junio terminó la concesión de la firma Chile Parking que demandó al municipio de Ancud por una indemnización por perjuicios por 831 millones de pesos. Resultado de nuevo proceso se conocerá el viernes.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

2023:

en febrero de ese año comenzó la concesión de la última firma a cargo de los cobros.

A la espera que se resuelva el resultado de la licitación para la concesión del servicio de estacionamientos controlados en el centro de la comuna está el municipio de Ancud para retomar el cobro por el uso de aparcamientos, luego del término del contrato con la empresa Chile Parking Sociedad Limitada.

Incluso, los primeros días de este mes la empresa presentó una demanda en el Juzgado de Letras de Ancud por una indemnización de perjuicios por incumplimiento de contrato en contra del municipio por un poco más de 851 millones de pesos.

Desde el 14 de junio pasado, fecha en la que terminó la extensión de cuatro meses del contrato original con la empresa, finalizó la operación de Chile Parking en la comuna de Ancud, firma que acusó al municipio de incumplimiento de contrato.

Uno de los aspectos alegados por los demandantes es que el municipio "incumplió la obligación de fiscalización que le impone el contrato de concesión, respecto del pago de las tarifas de estacionamiento por los usuarios del sistema, durante to-

do el período de vigencia de aquel contrato".

Del mismo modo, la acción judicial expone que "que se condene a la demandada a pagar a nuestra representada, por concepto de indemnización de perjuicio, la suma de: \$831.138.674, como suma de dinero que hasta el mes de febrero contabiliza la empresa como total de pérdidas generadas por la evasión en el pago de estacionamientos por parte de usuarios de la comuna de Ancud o la que determine conforme al mérito del proceso".

La falta de control de los estacionamientos en las calles céntricas no solo ha generado preocupación por el impacto que provoca en el tránsito, sino por el perjuicio económico que podría representar para el municipio de prosperar la acción judicial.

En este sentido, Pablo Vargas (PL), concejal ancuditano, sostuvo que "estamos expectantes por los distintos hechos que se han dado a conocer en cuanto a la de-

manda contra el municipio de parte de la empresa que terminó su período de licitación, por la cantidad de millones que demanda y también por los argumentos que levantan de los mismos hechos, aquella evasión de la que se acusa al municipio de no hacerse responsable".

Asimismo, el edil afirmó que "la verdad es que figura un monto cercano a los 900 millones de pesos y una de las acciones a corregir es precisamente cuáles son las medidas que se van a tomar en adelante, precisamente nosotros estamos a la espera de los resultados de una nueva licitación y esperamos que también aumente la fiscalización y el control tanto del municipio, por un lado, haciendo uso de las respectivas ordenadas".

Una duda del concejal sobre el proceso de licitación es que la fecha de apertura de las propuestas ya está cumplida, de acuerdo a lo publicado en el portal Mercado Público.

SESIÓN DEL CONCEJO

Este fue un tema que fue consultado en la sesión de ayer del Concejo Municipal, ya que en los puntos varios el edil Andrés Ibáñez (PS) cuestionó que "es importante que de una vez por todas esta administración tenga la capacidad de tener una licitación como correspon-

do, no podemos estar quedándonos sin parquímetros porque el caos que se produce por la cantidad de vehículos que tenemos en la comuna es enorme".

En este sentido, el alcalde ancuditano Andrés Ojeda (indep.) respondió que "el tema de los parquímetros, me avisan desde Secplan (Secretaría Comunal de Planificación), que se debería estar adjudicando (licitación) durante esta semana, máximo la próxima, pero ya se están evaluando las ofertas. Lo de la concesión voy a pedir un informe, pero me dijeron que de aquí al viernes estaría adjudicado".

CÁMARA

A su vez, Gastón Cárcamo, presidente de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de Ancud, argumentó que desde la organización se "observa con preocupación la ausencia de una empresa concesionaria de parquímetros en nuestra ciudad. La falta de un sistema de cobro por estacionamiento en la vía pública genera una serie de problemas que afectan directamente al comercio y la experiencia de nuestros visitantes".

El dirigente sumó que "la ausencia de este servicio nos devuelve a la problemática de vehículos estaciona-

“Una de las acciones a corregir es cuáles son las medidas que se van a tomar”.

Pablo Vargas, concejal de Ancud.

“El tema de los parquímetros, me avisan desde la Secplan, que se debería estar adjudicando durante esta semana, máximo la próxima”.

Andrés Ojeda, alcalde de Ancud.

EXTRACTO

El Juzgado de Letras de Castro en Causa Rol V-29-2025, sobre posesión efectiva testada de don ANGEL TOMAS KROEGER ANDRADE, c.i. 4.512.773-7, por resolución de fecha 9 de mayo de 2025, se ha concedido posesión efectiva de herencia testada del causante, a sus únicas herederas doña Magda Eva Oyarzún Kroeger y a doña Mirta Silvia Saldívar Kroeger, según testamento de fecha 22 de octubre de 2021 de la Primera Notaría de Castro.